

LE MOT DU MAIRE

C'est avec beaucoup d'émotion que nous avons participé à l'élection, et la mise en place du conseil municipal des jeunes.



Notre volonté d'établir un dialogue constructif avec notre jeunesse pour l'initier à l'apprentissage de la vie politique, de la citoyenneté et de la démocratie afin qu'elle devienne les citoyens de demain a été concrétisée. Je tiens à remercier toute mon équipe municipale et en particulier mon adjointe à la petite enfance, Mélyne Rey, pour son investissement dans cette démarche.

De nombreux points sont abordés régulièrement dans nos établissements recevant nos enfants (crèche, école, périscolaire) avec l'équipe enseignante et les encadrants.

Nous étudions avec l'avis de la gendarmerie les dispositifs d'alarmes et de sécurité à mettre en place dans nos bâtiments.

Les travaux de requalification du quai Pierre Dupont avancent bien, malgré les intempéries de cette période hivernale. L'accès et la sortie du magasin Intermarché côté nord ont été mis en place pour les fêtes de fin d'année.

La vitesse des véhicules rue Henri Bouchard et quai Pierre Dupont du carrefour Bouchard / Epine au carrefour quai Pierre Dupont / Passerelle est limitée à 30 km/h. En complément du radar pédagogique, un alternat de circulation sera mis en place au droit du n° 136 rue Henri Bouchard permettant la continuité du cheminement piétonnier sécurisé.

Le secteur rue Henri Bouchard au sud du bourg représente un lieu de développement majeur. Sa mutation doit être encadrée par une Orientation d'Aménagement et de Programmation. Le Plan Local d'Urbanisme Habitat en cours d'élaboration définira les principes d'aménagement afin de veiller à la qualité architecturale des constructions nouvelles et à leur insertion dans le paysage environnant.

Je vous souhaite à toutes et tous de passer une bonne année.

Michel Comte

NOCES DE PALISSANDRE



L'Association des Amis du Village de Rochetaillée a eu le bonheur le 8 décembre dernier, de fêter Monsieur et Madame René Thénot et Suzanne Thénot, à l'occasion de leurs noces de palissandre (65 ans !).



Monsieur et Madame Thénot

Toujours souriants, c'est avec une grande gentillesse qu'ils ont accueilli chez eux les membres du Bureau venus les féliciter. Nous leur témoignons à nouveau ici toute notre affection.



VOIRIES ET TRAVAUX

La rénovation du quai Pierre Dupont se poursuit comme prévu. Les trottoirs de la partie nord, entre le carrefour du pont de Couzon et l'entrée d'Intermarché sont réalisés, ainsi que la rampe d'accès « modes doux » avec son empierrement esthétique et sécurisant, l'implantation des luminaires, du silo à verre enterré, la végétalisation du talus et la plantation de nouvelles espèces d'arbres pour remplacer les platanes malades ou fragilisés.



De nouvelles places de parking sont créées, la bretelle d'accès depuis la RD 433 remodelée pour plus de sécurité.

Le trottoir et les emplacements de parking côté mairie sont goudronnés la nouvelle implantation des feux au carrefour quai Pierre Dupont / place du marché faite. En janvier 2017 les travaux reprendront dans le sens sud / nord depuis la place Peytel vers Intermarché côté contre-allée.



Le chantier se terminera par la reprise de la chaussée sur toute la longueur du quai Pierre Dupont et par la mise en place de la signalisation.

Bernard Poizat, Adjoint



Secteur nord



Silo à verres



ENFANCE JEUNESSE

LA PETITE ENFANCE

C'est avec les yeux remplis d'étoiles que cette année encore la mairie de Rochetaillée sur Saône a accueilli le samedi 17 décembre les enfants de la crèche pour le traditionnel



spectacle de Noël: « voyage de Lulu, l'étoile filante ». Nos petits Rochetaillards ont pu découvrir de façon ludique les différentes coutumes de cette fête, sur tous les continents. Merci à toute l'équipe de la structure enfance-éveil pour ce joli voyage.

Mélyne Rey, Adjointe

LES SERVICES PÉRISCOLAIRES

· A la découverte des TAP

Savez-vous qui sont les TAPALOUS ?...

Réponse : c'est le nom du groupe TAP des enfants de petite et moyenne section ! Tout comme les grands de primaire, ils découvrent, après avoir fini leur sieste, des activités différentes à chaque période. En ce début d'année ils ont déjà eu l'occasion de participer en compagnie de Chadia et Virginie à de l'expression corporelle, à des activités manuelles, à une initiation au cirque, à des jeux collectifs. Et l'année n'est pas finie...



• Le Péri et l'histoire de la soupe au caillou, mais pas que...

Toute l'année les enfants du périscolaire ont jardiné. Leurs efforts ont été récompensés par de nombreux beaux légumes (des radis, 8 salades, des tomates, des courgettes, 2 courges, 10 pommes de terre, 2 poireaux, environ 1kg de haricots, quelques petits pois, et un chou rouge). Quoi de plus ordinaire que d'inviter pour une rencontre intergénérationnelle, petits et grands cuistots à préparer une soupe à partager tous ensemble lors des dernières récoltes avant l'hiver.

Tous se sont régalés. La preuve en est que, comme dans le conte de « La soupe au caillou » découvert par les enfants cette semaine-là, seul le galet est resté au fond de la marmite à la fin de la dégustation!





Noémie Duboeuf, Coordinatrice Alfa3A

• Le restaurant scolaire

L'hiver arrive à grands pas et le froid aussi, mais l'équipe du « resto scolaire » a tout prévu, voilà nos petits gourmands heureux de fabriquer des objets de décoration sur le thème cher à leur cœur : NOËL. En avant paillettes et pommes de pins!



LE CONSEIL MUNICIPAL DES IEUNES



Pour la première fois, en collaboration avec l'école publique de Rochetaillée-sur-Saône, la municipalité a organisé l'élection de **6 conseillers municipaux** âgés de 8 à 11 ans. Après une présentation officielle à l'école et une inscription sur liste électorale, nos 10 candidats se sont lancés en campagne, affiche à l'appui. C'est finalement le mardi 22 novembre que les classes de Mme Mercier-Joint et Mme Picard sont venues voter en mairie, carte d'électeur en main. Après dépouillement, Monsieur le Maire en personne a proclamé les résultats : Neeve Gambiasio-Desevaux, Capucine Guyot, Chloé Sotty, Julien Legeay Guichardon, Tim Nuss Gassien et Noa Radoni sont élus conseillers municipaux jeunes.



C'est avec honneur et joie qu'ils se sont vus remettre le samedi 26 novembre leur écharpe tricolore devant des Rochetaillards venus nombreux. Le temps est alors venu de commencer le travail, avec les premières réunions de concertation afin de réfléchir, élaborer des projets, comprendre et découvrir le fonctionnement de la vie citoyenne.

Mélyne Rey

ÉCOLE JEAN RAINE



Ces mois d'octobre et novembre ont été riches en émotions! En effet, les élèves de l'école ont débuté cette année chargée d'élections avec leurs propres élections: celles du conseil d'enfants! Le conseil

d'école des enfants est un moment privilégié durant lequel les enfants deviennent acteurs au sein de leur école, en faisant des propositions constructives lors d'un temps qui leur est dédié pour l'aménagement de l'école, les conflits dans la cour de récréation, un projet particulier d'action...

Les élèves ont donc analysé ce qu'était une affiche électorale et ceux qui le souhaitaient ont fait campagne (réalisation de leur affiche, présentation de leur candidature à la classe...). De nombreux élèves ont eu envie de se présenter et tenir ce rôle de délégués! Mardi 18 octobre et vendredi 4 novembre, place au vote!

Tous les enfants des classes élémentaires (du CP au CM2) ont pu voter pour leurs candidats les plus convaincants ! Un vote digne de celui des adultes : isoloir, urne, carte d'identité, bulletin de vote... tout était réuni pour voter « comme les grands » ! Deux enfants ont été élus par classe. Ils rapporteront aux conseils d'enfants les propositions de leur classe sur des questions ponctuelles pour améliorer la vie de l'école.

Les délégués par classe sont : Naïla et Yanis (GS/CP), Violette et Chloé (CP/CE1), Constance et Soan (CE2/CM1), Elisa et Anthony (CM1/CM2). Ils ont eu hâte de venir débattre le 1^{er} décembre lors de notre première réunion!

Léna Picard, Directrice école Jean Raine

LE MARCHÉ DE ROCHETAILLÉE

Cette année la météo était de la partie pour la fête du beaujolais sur le marché de Rochetaillée sur Saône.



Encore un événement convivial, où les habitants des communes voisines nous demandent de pouvoir participer plus souvent avec les Rochetaillards.

Ce rendez-vous, qui va maintenant devenir traditionnel, est animé par Jean Paul, notre talentueux et fidèle producteur viticole du marché.

Samedi 19 novembre, nous avions donc la dégustation / vente de beaujolais nouveau dans le respect des traditions beaujolaises, mais aussi une vente de « saucisson au gène » cuit sur place. Ils furent tellement appréciés que la rupture de stock arriva avant la fin du marché!

Alors, rendez-vous l'année prochaine pour un nouvel épisode ?

A vos fourneaux pour reproduire la recette!

- Ingrédients :
- -Gène (récupérer le chez un viticulteur pendant les vendanges)
- Saucisson
- Vin rouge
- Sel poivre

• Préparation :

Mettre dans une cocotte:

- une couche de gène
- le saucisson
- recouvrir le saucisson de gène
- mettre le vin rouge.

Couvrir d'un couvercle, et porter à petite ébullition pendant 40 min.

Filtrer le vin avant de servir.



FÊTES ET ANIMATIONS

8 DÉCEMBRE 2016



Quelle belle soirée de partage nous avons de nouveau vécu cette année, commencée par le traditionnel défilé aux flambeaux des enfants de l'école, accompagnés par les jongleurs, l'échassier et l'accordéoniste de la Boîte à Magie.

L'orchestre « Les Tombés du Camion », Zoé la maquilleuse et des sculptures de ballons attendaient parents et enfants à leur arrivée sur la place du village, illuminée et bordée de stands de dégustation : marrons chauds, soupe à l'oignon, chocolat chaud, crêpes, gaufres... forts appréciés compte tenu de la température ambiante.

Un magnifique feu d'artifice organisé par la municipalité clôtura cette superbe soirée qui chaque année connaît sa réussite grâce aux élus et aux membres des associations du village - tout particulièrement ceux du Comité des Fêtes et des Amis du Village.

ARBRE DE NOËL



Le traditionnel Arbre de Noël offert par la municipalité a réuni dimanche 11 décembre, parents et enfants dans notre salle des fêtes.

Le spectacle interactif « ça déménage » interprété par les artistes d'AMADEUS ROCKET connut un succès sans précédent auprès de l'ensemble des personnes présentes.

La fin du spectacle fut suivie par la dégustation des magnifiques et nombreux gâteaux réalisés par les parents.



Pour clôturer cette belle journée, un visiteur très attendu est arrivé à la grande joie des enfants : en effet apparut soudainement sur la scène de notre salle des fêtes LE PÈRE NOËL en personne venu spécialement remettre à chacun des enfants un sachet de friandises, en attendant les cadeaux tant espérés le moment venu au pied du sapin.

DISPOSITIF « PARTICIPATION CITOYENNE »

Depuis le mois de juin, la commune de Rochetaillée sur Saône adhère au dispositif « Participation citoyenne », en relation avec la gendarmerie de Fontaines sur Saône.



Ce dispositif a pour but de lutter efficacement contre les infractions et cambriolages qui ne cessent de croître dans notre région. Vous avez pu voir que des panneaux avaient

été installés aux différentes entrées de notre village, informant notre adhésion à ce dispositif. Des référents, habitants de la commune, se sont portés volontaires, et sont en relation directe avec des interlocuteurs de la gendarmerie. N'hésitez pas à les contacter pour signaler tout comportement suspicieux de personnes étrangères au village, des démarchages intempestifs effectués par des personnes se faisant passer pour des professionnels (nettoyage de toitures, terrasses...). Leurs coordonnées vous seront communiquées sur demande auprès de la mairie.

Marie-Christine Chanal, Conseillère Municipale, Membre du syndicat intercommunal de gendarmerie de Fontaines sur Saône



ASSOCIATION DES AMIS DU VILLAGE DE ROCHETAILLÉE - AAVR

Notre association nous a invité au mois de juin dernier à « faire plus ample connaissance » avec la Basilique de Fourvière, figure emblématique de Lyon.

Dans la matinée, une visite guidée a conduit notre groupe enthousiaste jusqu'en haut des tours, nous laissant admirer la vue panoramique s'étendant à perte

Après le déjeuner dans un restaurant de proximité, nous avons beaucoup apprécié la visite de l'intérieur de la basilique. Notre guide a commenté avec talent l'histoire, l'architecture de ces lieux chers aux lyonnais.



Le 15 novembre dernier, un covoiturage nous a amenés jusqu'à Trévoux, où nous attendait, sous un soleil radieux, Stéphanie, notre guide pour la journée.

Aux confins de l'Empire et en marge du Royaume de France, Trévoux devint la capitale de la « Principauté de Dombes » qui acquit progressivement son indépendance politique (XVème-XVIIIème siècles).

Ce fut un plaisir de découvrir le matin la vieille ville et son château fort la dominant.

Un déjeuner au cœur de la ville nous procura un moment de convivialité très agréable. La visite du Parlement, de l'apothicairerie de l'Hôpital Montpensier et la démonstration du tirage des métaux à l'argue clôturèrent cette journée, riche en découvertes historiques et patrimoniales.

Nous vous rappelons que notre association est ouverte à tous!

Danièle Rodriguez, Secrétaire

PRATIQUE

Bernard Galland, Président - 06 07 87 76 46 b.gal@numericable.com

EURO DES ÉCOLES



Quelle belle rentrée pour l'Euro des écoles!

De nouveaux visages aux réunions, des mamans volontaires et motivées, l'équipe de l'Euro s'étoffe et s'enrichit!



Sans compter ce WE du 19 novembre : un moment riche en partage et en efficacité... et récompensé! Résultat record pour la Bourse aux jouets de cette année qui nous permet de récolter plus de 2 000€ ; le projet de classe verte proposé verra certainement le jour!

Un grand merci à tous les bénévoles : les membres du bureau mais aussi toutes les personnes présentes aux réunions et aux manifestations.



« Le Père Noël était fidèle au rendez-vous annuel pour l'arbre de Noël de la Mairie ainsi que quelques membres de l'Euro pour la vente des gâteaux amoureusement préparés par les mamans que nous remercions chaleureusement.

Toute l'équipe souhaite aux Rochetaillards une belle année 2017 pleine de projets, de sourires et de partage! »



ROCHETAILLÉE SAÖNE LOISIRS



Dans le cadre de son activité « ARTS PLASTIQUES » l'association Rochetaillée Saône Loisirs vous informe de la mise en place de stages de peinture, animés par Aude Berliner, calendrier ci-après.

Ces stages se dérouleront de 10 h à 16 h, à notre atelier, Salle Blanche Odin, chemin de la Roche.

Ils sont ouverts à tous les niveaux pour des personnes ayant déjà pratiqué le dessin et l'observation.

Techniques: encre, aquarelle, huile, acrylique.

Pré-réservation par mail ou téléphone.

Pour suivre notre actualité, n'hésitez pas à consulter le site de notre association.

Danièle Rodriguez, Secrétaire

RDV

Samedi 28 janvier - Stage AQUARELLE

Techniques « mouillé, humide, sec »

Samedi 11 février - Stage LUMIÈRES

Samedis 25 mars et 17 juin - Stages MODÈLE VIVANT

Samedi 6 mai - Stage PEINTURE SUR LE MOTIF

(croquis en extérieur)

8 et 9 avril - Exposition annuelle

PRATIQUE

06 70 80 73 80 - danie-jarle@orange.fr www.rochetaillee-saone-loisirs.fr



TOUT EST UN ART

Nos deux premières manifestations, en cette fin d'année 2016 : notre vide dressing, qui s'est déroulé le 9 octobre sur la place du marché. Gros succès car le soleil était au rendez-vous, et le public

de la partie. Le marché des créateurs ensuite, organisé dans la salle des fêtes le dimanche 13 novembre où une vingtaine d'exposants présentait ses créations. Une très bonne journée bien appréciée et dans la bonne humeur. Pour les dates à venir de nos futurs projets, rendez-vous dans le prochain bulletin municipal.

Emilie Gormand, Présidente



Une association de danse flamenco qui permet d'apprendre la danse et de se tenir en forme toute l'année.

Un gala de fin d'année est prévu les 23 et 24 juin. Venez nombreux pour une soirée formidable. Les tickets seront en vente fin juin. Merci à tous de faire suivre ces informations.

Soler Antonia, Présidente

RDV

Tous les mercredis

À la salle polyvalente

- Cours de Flamenco adultes de 17h30 à 22h
- Nouveau : Cours de flamenco pour enfants de 5 à 10 ans

Tous les 1^{ers} samedis du mois - Stages de Sevillanes

de 13h à 15h, salle Jean Chambon

23 et 24 juin - Gala de fin d'année

PRATIQUE

06 82 03 55 36

TENNIS CLUB Comme tous les ans, depuis 2001, le Tennis Club de Rochetaillée a organisé son habituelle vente

et dégustation de produits de la mer. Une fois de plus, la population du village ainsi que les amis du club ont répondu présents. Durant cette journée, pas moins de 2 100 huîtres, 24 kg de crevettes, 18 kg de bulots et 25 kg de Saumon fumé tranché ont été écoulés. Les bénéfices réalisés permettront cette année encore de financer les différents événements comme le tournoi open, les matchs par équipes ou les petits travaux de rénovation et d'entretien du club.

Merci à tous et rendez-vous l'année prochaine!

Anthony Rey, Président





NAISSANCES

Louis, Frans VERMOET né le 12 octobre 2016 à Rillieux-la-Pape (Rhône)



DÉCÈS

Marie, Louise GOTTFRIED

décédée le 24 octobre 2016 à Rillieux-la-Pape (Rhône)

MARIAGES

Robert, François DEPETRO et Tatiana, Borissovna LOUKINA

le 15 octobre 2016

Loïc, Marie, Charles de FOUCAULT et Gladys, Denise LEPETIT

le 22 octobre 2016

LE CIMETIÈRE COMMUNAL

En septembre 2013, nous vous avions informés qu'une procédure de déclaration d'état d'abandon allait être initiée pour des concessions à perpétuité dont l'état est dégradé ou présente un danger. Cette procédure est définie par l'article L 2223-17 du code général des collectivités territoriales.

Les concessions retenues, au nombre de 10, ont fait l'objet d'un procès-verbal conjoint signé par Madame le Maire, un gradé de la brigade de gendarmerie et un conseiller municipal, le 26 novembre 2013.

Les trois ans de délai prévus étant écoulés, un nouveau procès-verbal va être établi avant qu'une délibération du conseil municipal ne se prononce sur la reprise de ces concessions.

Pour plus d'informations à ce propos, rendez-vous sur le site de la commune, rubrique infos pratiques / le cimetière.



Par ailleurs, lors de la séance publique du 17 novembre, diverses dispositions tarifaires ont été adoptées applicables dès janvier 2017.

Gilbert Grosjean, Conseiller municipal délégué

AGENDA

Janvier

Vendredi 13 janvier

Galette des rois intergénérationnelle TAP / Périscolaire - Salle Chambon

Dimanche 15 janvier

Vœux du maire - Salle multifonctions de la Mairie

Février

Dimanche 5 février

Sortie de ski à La Clusaz - Comité des Fêtes

Dimanche 12 février

Spectacle « intergénérationnel » CCAS / commission Fêtes et Animations - Salle des fêtes

Mars

Samedi 4 mars

Assemblée générale des Amis du Village - AAVR

Dimanche 5 mars

Tour pédestre du village - AAVR

Samedi 11 mars

Concert chorale « inter générations » au profit de Rétina Salle polyvalente

Vendredi 24 mars

Bonhomme Carnaval « intergénération »

TAP/ Périscolaire - Salle Chambon

Vendredi 24 et samedi 25 mars

Bourse aux vêtements - Euro des Écoles

ÉLECTIONS 2017

Dimanches 23 avril et 7 mai - Elections présidentielles Dimanches 11 et 18 juin - Elections législatives

ÉLAGAGE NÉCESSAIRE DES ARBRES DU PARC DE LA MAIRIE

Les magnifiques arbres de notre parc, élancés, et admirés par tous, sont la fierté du parc de la mairie. Malheureusement, comme tous les organismes vivants, après la croissance vient le vieillissement, source de danger lors d'épisodes climatiques intenses, comme ce fut le cas en novembre dernier.

Bien que certaines branches aient déjà été haubanées par précaution, il est probable qu'une taille plus sévère des arbres du parc soit à prévoir pour préserver leur pérennité et la sécurité de tous.

DIRECTEUR DE PUBLICATION : Michel Comte

 $\underline{\mathsf{RESP}} \underline{\mathsf{ONSABLE}} \ \underline{\mathsf{D'EDITION}} : \mathbf{La} \ \mathbf{Commission} \ \mathbf{Communication}$



